



DOI: 10.18572/1813-1190-2019-8-17-22

Об уголовной ответственности за нецелевое расходование денежных средств в сфере деятельности по управлению многоквартирными домами

Романовская М.Н.*

Целью настоящей статьи является постановка вопроса об установлении уголовной ответственности за нецелевое расходование денежных средств в сфере деятельности по управлению многоквартирными домами. **Методология** исследования основана на диалектическом подходе с использованием общенаучных и частнонаучных (формально-логический, статистический, конкретно-социологический, компаративистский и др.) методов теоретического исследования. Нецелевое расходование денежных средств, предназначенных для оплаты жилищно-коммунальных услуг, рассматривается как общественно опасное деяние, причиняющее значительный материальный ущерб, превышающий ущерб от экономических преступлений в сфере ЖКХ. Приводятся аналитические и статистические данные судебных, надзорных и контролирующих органов, свидетельствующие о размере причиняемого ущерба. В судебной практике и доктрине нецелевое расходование денежных средств, предназначенных для оплаты жилищно-коммунальных услуг, иногда квалифицируется как злоупотребление полномочиями, что вызывает определенные сложности, связанные с доказыванием признаков преступления, имеющих оценочный характер. Кроме этого, объекты нецелевого расходования денежных средств, предназначенных для оплаты жилищно-коммунальных услуг, и злоупотребления полномочиями различны. Автор приходит к **выводу** о необходимости изучения вопроса установления уголовной ответственности за нецелевое расходование денежных средств в сфере деятельности по управлению многоквартирными домами. **Научная значимость** статьи заключается в теоретическом обосновании нового вида общественно опасного деяния, не имеющего устойчивого доктринального толкования, которое с практической точки зрения объясняет наличие противоречий и отсутствие единства в судебной-следственной практике.

Ключевые слова: нецелевое расходование, злоупотребление полномочиями, многоквартирные дома, денежные средства, материальный ущерб.

On Criminal Liability for Misappropriation of Monetary Funds in Apartment Block Management

Romanovskaya M.N.**

The article **aims** to raise the issue of the criminalization of the diversion of funds in the sphere of multi-apartment buildings management. The study **methodology** is implemented dialectically and incorporates the general science and the private studies methods of theoretical research (i.e. logically formalized, statistical, comparative and multiperspective approaches). The diversion of funds intended for housing and communal payments is considered as a socially dangerous act. Meanwhile, the losses incurred in this sphere exceed the ones related to the economic crimes in the Public Housing sector. Analytical and statistical data provided by Judicial, Supervisory and Regulatory Authorities demonstrate the magnitude of costs incurred. In case law and judicial doctrines diversion of funds intended for rental and communal payments is qualified sometimes as abuse of power. It poses therefore a particular challenge in proving the characteristics of an offence, which are mostly judgmental. In addition, the objects of diversion of funds intended for housing and communal services differ from the ones which deal with abuse of power. The author therefore **concludes** that there is a need to examine the issue of the criminalization of the diversion of funds in the sphere of multi-apartment buildings management. **The scientific significance** of the article lies in the theoretical substantiation of a new type of socially dangerous act that does not have a stable doctrinal interpretation, which from a practical point of view, explains the existence of contradictions and the lack of unity in judicial-investigative practice.

Keywords: diversion of funds, misuse of power, apartment building, money, financial damage.

* Романовская Марина Николаевна, аспирант Хабаровского государственного университета экономики и права, romanovskaya_mn@mail.ru

** Romanovskaya Marina N., Postgraduate Student of the Khabarovsk State University of Economics and Law

